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JAHRESBERICHT 2021 
 
 
 

Vereinsführung und Strategie  
 
Der Verein und seine Ziele  
 
L’arche des enfants / D’Chinderarche ist ein gemeinnütziger Verein, dessen Räumlichkeiten sich an 
der Rte Ste-Thérèse 2C befinden.  
 
Unser Ziel ist es, eine familienergänzende Betreuung für Kinder zwischen 3 Monaten und dem 
Kindergarteneintritt zur Verfügung zu stellen, in der die Kinder von morgens bis abends auf 
einfühlsames Erziehungspersonal treffen. Somit wollen wir das Wohlbefinden der Kinder 
gewährleisten und dazu beitragen, dass ihre Eltern Beruf und Familie in Einklang bringen können.  

An einem sicheren und harmonischen Ort sollen die Kinder die Möglichkeit erhalten, sich zu 
verwirklichen und zu entwickeln, Neues zu entdecken, zu wachsen und die Selbständigkeit zu lernen. 
Dies natürlich mit der Unterstützung eines pädagogischen Teams, das die Bedürfnisse der Kinder 
kennt und individuell auf sie eingeht.  

 

Zusammensetzung des Vorstands 
 
Der Vorstand setzt sich wie folgt zusammen: 
 
Präsidium:    Andreas Behr (2015), Vater 
 
Vize-Präsidium:   Frederic Weber (2017), Vater 
 
Mitglied:    Julia Joudié (2018), Mutter 
 
Mitglied:    Julia Winkes (2019), Mutter 
 
Mitglied: Marc De Clerck (2019), Vater eines ehemals in der Kita 

eingeschriebenen Kindes 
 
Mitglied:  Marie Spicher (2021), Mutter 
 
Mitglied mit beratender Stimme: Natacha del Aguila (2009), Direktorin und Personalvertreterin im 

Vorstand 
 
Gemäss Vereinsstatuten wird der Vorstand jeweils für ein Mandat von zwei Jahren gewählt.  
 
 

  
Crèche / Kita L'arche des enfants / D'Chinderarche 

Rte Ste Thérèse 2C, 1700 Fribourg 
 

Tel. 026 321 46 00   
info@l-arche-des-enfants.ch 
www.l-arche-des-enfants.ch 
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Arbeiten des Vorstands 
 
Das Jahr 2021 begann so, wie 2020 zu Ende gegangen war: im Zeichen der Corona-Pandemie. Diese 
hat die Vorstandsarbeit und die Dringlichkeit der Themen stark beeinflusst. 
 
Die Schwerpunktthemen aus dem vorangehenden Jahr, namentlich die Begleitung von Kindern mit 
besonderen Bedürfnissen, der Einfluss der Bildschirme auf die Entwicklung von Kindern sowie die 
Erneuerung der Website der Kita, konnten folglich nur teilweise vorangetrieben werden. Mit Freude 
und Genugtuung begleitete der Vorstand die Anstellung und die Arbeit von Frau Géraldine Aeby, die 
das Erziehungspersonal als Sonderpädagogin in der täglichen Arbeit unterstützt. Der Vorstand hat 
beschlossen, eine weitere Zusammenarbeit anzustreben und das Thema der Begleitung von Kindern 
mit besonderen Bedürfnissen weiter zu vertiefen. Die Thematik der Bildschirme musste hingegen auf 
2022 verschoben werden: Das Pilotprojekt mit dem Verein REPER, mit welchem das Personal sowie 
die Eltern auf den Einfluss der Bildschirme auf die Entwicklung der Kinder sensibilisiert werden 
sollten, kann Mitte 2022 starten. 
 
Die Covid-Krise hat die Herausforderungen der familienergänzenden Kinderbetreuung akzentuiert. 
Der Vorstand war stets darum bemüht, trotz der Einschränkungen und Ängste in Zusammenhang mit 
der Pandemie dem Personal gute Arbeitsbedingungen zu garantieren, Wir danken an dieser Stelle 
dem gesamten Personal für das grosse Engagement zum Wohl der Kinder. Wir danken auch allen 
Eltern für das Verständnis, das sie den Massnahmen entgegengebracht haben. Es ist uns ein 
Anliegen, das gegenseitige Verständnis und Vertrauen zwischen den Eltern und dem Personal stets 
aufrechtzuerhalten. 
 
 
 

Operationelles aus der Kita 
 
Unsere Kita ist von Montag bis Freitag von 07h00 Uhr bis 18h30 Uhr geöffnet.  
 
Als subventionierte Kita der Stadt Freiburg betreuen wir hauptsächlich Kinder aus Freiburg und 
Villars-sur-Glâne. Das Anmeldedatum ist entscheidend für die Aufnahme der Kinder. Geschwister 
bereits eingeschriebener Kinder haben Vorrang.  

 
Die 3 Kindergruppen 

 
Die Kita L’arche des enfants / D’Chinderarche bietet 42 Plätze am Tag. Die Kinder sind auf 3 Gruppen 
aufgeteilt.  
 

- Die Gruppe « Die chliine Matrose » betreut 12 Kinder im Alter von 3 bis 18-24 Monaten. 
 

- Die Gruppe « Die chliine Kapitän » betreut 15 Kinder im Alter von 18 bis 30-36 Monaten. 
 

- Die Gruppe « Die chliine Kommandante » betreut 15 Kinder im Alter von 30-36 Monaten bis 
zum Kindergarteneintritt.  

 
 

Durchschnittliche Auslastung der Kita  

 
Im Jahr 2021 betrug unsere Auslastung 93,6%.  
 
Am 31.12.2021 standen ca. 25 Kinder auf der Warteliste. 
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Das Kita-Team 
 
Das pädagogische Team der Kita besteht aus einer Kitaleiterin, Kleinkinderzieherinnen, Fachfrauen 
Betreuung Kind (FaBe), MiterzieherInnen, Lernenden und Praktikantinnen.  
 
Im Jahr 2021 haben 4 Personen das Team ergänzt:  
  

- Frau Mathilde Roch, FaBe bei den «Chliine Kommandante» (05.2021) 
- Frau Géraldine Aeby, Sonderpädagogin (08.2021) 
- Frau Nael Rotzetter, Praktikantin FaBe (08.2021) 
- Frau Milèna Neuhaus, Praktikantin FaBe (12.2021) 

 

Vanessa Cordon, Fitanete Berisha und Claudia Chautems haben im Sommer 2021 ihre Lehre als 
Fachfrau Betreuung erfolgreich abgeschlossen. Wir gratulieren ihnen herzlich zum Erhalt ihres EFZ.  

 
 
Unser Personal in Ausbildung 

 
Für Gilles Kilchoer begann im August 2021 das dritte und letzte Lehrjahr zum FaBe. 
Adea Berisha und Rebecca Dubey durften nach ihrem Praktikum die 3-jährige Lehre in unserer Kita 
beginnen.  
Wir wünschen unseren Auszubildenden viel Erfolg bei ihrer Ausbildung und gratulieren ihnen zu den 
bisher erzielten Ergebnissen. 
 
 
Abschiede 

 
Rodica Dinca, Fitanete Berisha und Claudia Chautems haben die Kita im Jahr 2021 verlassen. Wir 
wünschen ihnen für ihre Zukunft alles Gute und danken ihnen für ihren Einsatz.  
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JAHRESBERICHT DER KITALEITUNG 
 
Wie schon das Jahr 2020, wurde auch dieses Jahr wieder von der Pandemie geprägt. Und auch 
dieses Jahr durfte ich als Leiterin viel Solidarität, gegenseitige Unterstützung und Flexibilität von 
allen Mitarbeitenden erleben. Auch im zweiten Pandemiejahr hat das Team stets dafür gesorgt, 
dass die Kinder in der Kita Sicherheit und Kontinuität erleben dürfen. Erneut möchte ich diese 
Gelegenheit nutzen, um dem gesamten Team meinen grossen Dank für die wertvolle Arbeit 
auszusprechen.  
 
Aus sanitären Gründen konnten wir keine Weiterbildungen besuchen, jedoch hat etwa die Hälfte des 
Teams an einer Supervision teilgenommen, die auf drei Abende verteilt war. Für alle war dies eine 
sehr wertvolle Erfahrung, die uns erlaubt hat, herausfordernde Situationen aus unserem Alltag zu 
reflektieren und gemeinsam konkrete Lösungswege zu erarbeiten.  
 
Im August 2021 durften wir Géraldine Aeby, eine erfahrene Sonderpädagogin, in unserem Team 
begrüssen. Géraldine wurde im Rahmen eines von der Gemeinde bewilligten Projekts eingestellt, um 
uns auf dem Weg in Richtung einer integrativen Kultur und einer differenzierten Pädagogik innerhalb 
unserer Kita zu begleiten. Das Projekt ist ein grosser Erfolg und zeigt uns, wie wichtig es ist, bereits 
in der Kita interdisziplinär und präventiv zu arbeiten. Ich danke Géraldine für ihren wertvollen Einsatz.  
 
Die Veranstaltungen, die wir normalerweise mit den Eltern durchführen – gemeinsames Frühstück, 
Besuch vom Weihnachtsmann, Elternabend usw. – konnten im Jahr 2021 leider nicht stattfinden. 
Auch mussten wir unser Fest zum 10-jährigen Bestehen der Kita verschieben. Jedoch konnten das 
ganze Jahr über die Elterngespräche stattfinden. Wir freuen uns sehr über die konstruktiven 
Gespräche und schätzen die Zusammenarbeit mit den Eltern sehr. Gerne bedanke ich mich hiermit 
für das Vertrauen, das die Eltern uns für die Betreuung ihrer Kinder entgegenbringen. Ich hoffe, dass 
die Elternanlässe bald wieder stattfinden können und freue mich bereits darauf.  
 
Die covid-bezogenen Massnahmen haben sich im Jahr 2021 mehrmals verändert und es war nicht 
immer einfach, zeitnah die entsprechende Information von den Behörden zu erhalten. Dank der 
Taskforce für soziale Institutionen konnten wir uns jedoch immer schnell anpassen und den Eltern die 
aktuellen Informationen zukommen lassen. Diese Massnahmen sind für Familien oft sehr belastend, 
vor allem auch wegen der Unberechenbarkeit der Situation und der Schwierigkeit, kurzfristig eine 
alternative Lösung für die Kinderbetreuung zu organisieren. Der Vorstand, das Team und ich waren 
stets bemüht, an erster Stelle die Gesundheit aller – Kinder, Familien und Personal – zu schützen 
und den Familien dabei möglichst wenig Steine in den Weg zu legen. Dabei haben wir 
selbstverständlich das Wohl und die Gesundheit des Kindes in den Mittelpunkt gesetzt. Und obwohl 
wir vereinzelte Corona-Fälle in den Kindergruppen hatten, konnten wir eine starke Ausbreitung des 
Virus vermeiden.  
 
Der Vorstand war im Jahr 2021 wieder eine grosse Stütze für mich. Ich erlebe die Zusammenarbeit 
mit den Vorstandsmitgliedern als sehr konstruktiv und wohlwollend und danke allen herzlich für das 
Engagement für die Kita. Ein besonderer Dank gilt Andreas Behr, dem Vorstandsvorsitzenden, der 
immer ein offenes Ohr für uns hat und sich in allen Lagen für das Wohl der Mitarbeitenden und der 
Familien einsetzt.  
 
 
 

Natacha del Aguila  
Leiterin 


